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房企“ ”人才市场暗战
应对行业调整期

挖角掀热潮

有消息称，继今年 !月《人物》周刊副总
编林天宏离职加盟万达后，近日，万达又挖了
两名媒体“大佬”。该消息在地产圈吸引了颇
高的关注度。
事实上，与其他行业不同，房地产行业的

特殊性也决定了其较高的跳槽率。地产项目
多采取项目公司的运作模式，一个项目结束，
如果公司在当地没有新的项目，该项目公司
将就地解散，这导致了房企员工尤其是一线
营销人员的流动性很大。
然而与往年不同的是，今年上半年房企

的职位变动主要集中在管理层，中高层人才
流动频繁，“挖角”事件不断。据笔者不完全统
计，今年上半年，"#强房企中有近百名高管
职位发生变动。而仅仅在二季度，就有龙湖、
新城、金科等公司副总裁相继离职。
最近的当属从金科地产跳槽到新鸥鹏任

职副总裁的李战洪，而他也向媒体透露，除他
以外还有多家重庆本土乃至全国知名房企的
高管跳槽至新鸥鹏。
另外，中海是上半年变动较大的企业之

一，从助理总裁到城市总经理再到 $%&都有
职位变动。笔者翻阅中海的招聘信息后发现，

今年 '月至 "月，中海地产在上海招聘的人
数达到近百个（除销售人员外），比其他房企
多了一大截。
如果说房企在土地市场的厮杀是“明争”

的话，其对人才的争夺就是一场“暗斗”。在房
企争相招兵买马的背后，是其抢占市场先机
的野心。

高薪请高人

对于人才，房企今年的策略是“高薪酬、
高要求”。刚跳槽到某龙头房企的吴先生告诉
笔者，他目前从事市场研展工作，收入较之前
提高了 (#)。

从事房地产猎头工作的马先生告诉笔
者，今年多家企业都通过一定的激励制度提
高了员工的整体薪酬待遇。“例如营销类人员
的提成比例就提高了。”马先生表示，“比如某
大型品牌房企，今年就将提成比例由去年的
千分之六提高到了千分之八。”
另外，许多品牌房企的工资薪酬也做出

了一定的调整，员工的收入都有所提高。从事
房地产业猎头 *年的张女士指出，以往龙湖、
万达、万科等品牌房企的薪资属于行业内较
高水平，而今年世茂等房企也调整了薪酬体

系，正在迎头赶上。
张女士透露，自己最近的一个案例，是一

位有着丰富“人脉资源”的行业外人士跳槽至
某房企，年薪达到了 +,#万元。
“这比一般土地研测岗位 -#万元的工

资翻了 "倍以上，这在以往是很少见的。”
张女士表示，今年房企拿地越加谨慎，因此
对于前期土地研测方面的人才要求颇高，
除了要有经验，其综合优势也是被考量的
关键。

对此，马先生也认为，虽然今年房企招
揽的员工薪资提升幅度普遍都超过了往年
的 -成左右，但房企“挖角”的要求也越来越
高。
“每个案例在执行之前，我们都会做一个

信息匹配筛选。”马先生说，“但是今年却发现
匹配的难度越来越大，房企的很多要求都较
以往提高了许多，例如营销和土地研测等中
层职位，工作经验普遍从以往的 +年提高到
-."年。而高层人员更是在经验方面提出更
高要求，例如是否运营过大体量或是多类型
的项目。”
某央企开发商表示，房企现在不仅需要

传统型人才，更需要探索型人才。因为这样才
能够挖掘引领客户的新需求，从而给项目的
前期定位和后期宣传带来更好的效果。

应对市场“下行”

对于今年上半年频频出现的“挖角”现
象，有业内人士表示，这是房企应对市场“下
行”的策略，今年下半年，行业内的“挖角”现
象或将愈演愈烈。
“行业下行，步入调整，不少房企高管都

承受着巨大压力，压力与压力导致的运营理
念分歧，都会导致‘换帅’。”锦和投资集团品
牌总监沙立松表示。
“挖角”是房企战略性的调整，而其背后

更透露了企业发展思路的变化。
在近日举行的 $/0$研究中心《1#+!年

二季度地产金融形势发布会》上，易居中国控
股有限公司执行总裁丁祖昱指出，房地产行
业正面临调整期，房企发展路径也要随之生
变———由粗放式的规模化向专业化和多元化
转变。
“房企的‘挖角’正是为了打造多元化，

进行平台化转型。”上海中原研究咨询部高
级研究经理龚敏指出。正如今年 ! 月初从
创鸿集团跳槽至金地的前万达副总裁王寿
庆，正是其在商业地产方面的能力吸引了
金地集团；而红星美凯龙在进入地产板块
后，也一直从各方吸纳地产人才；去年在全
国市场频频扩张的正荣，也在今年急需更
了解当地市场的人才，因此正荣在今年 -

月推出了“事业家”计划，通过多种热门渠
道，招揽人才。
与此同时，世茂集团副总裁、营销公司总

经理蔡雪梅也表示，房企发展思路需要改变。
未来将更加考验房企创造、改变、挖掘、引领
新的客户需求的能力。而这一切，都要求房企
在人才的储备上要再“加一把劲”。

! ! ! !为了应对行业调整期市场的下行趋势! 房企的人才策略
也在转变!急需更高素质的人才" 因此!#换帅$和人才的挖角
竞争也将愈演愈烈%
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! ! ! !吴先生在上海本地做市场研究
已经 "年多了，主要负责研究市场的
趋势，业内称其“吴老师”。

今年初，某品牌房企找到吴先
生，有意邀请其加入市场研究团队。
当时他并没有考虑太多，于是开了个
“天价”，这个薪酬的涨幅高于 "成，
没想到对方居然一口答应了。
据悉，该房企主要是看中了他独

创的“上海计算法”，将其研究方法运
用在本土的项目上，能落地，可执行。

与吴先生之前所在的中介公司
不同，目前他主要负责项目方面的市
场研展，而不只是关注市场面。另外，
他发现，大型房企对于研究人员和策
划人员都有具体细分，而对于研究人

员的要求一定是有经验、有方法并且
能够在具体项目上运行的方法。确定
研究人员后，实行一对一的策略进行
项目拓展，一对一即一位研究人员负
责一个具体项目或是一个区域，因此
对于该研究人员的要求一定是熟悉
本土市场的项目如何运营，并且要熟
悉整个区域的地价、均价、产品及其
运营方式。
“当初这家房企找到我的时候也

是看中了我对本土市场的了解，多年
的研究经历让我积累了圈内的大量
人脉，无论是房企圈或是媒体圈，都
有自己的人际网络。”吴先生感叹道：
“在地产圈，一定要积累圈层人脉，并
且要技术过硬。”
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技术过硬 开“天价”仍然被挖

! ! ! ! 1#+#年，年仅 1+岁的小方只身
来到上海，干起了房产中介的工作，
一做便是 !年。!年里，小方先是做
房屋租赁的业务，而后开始学习二手
房业务并兼顾新房出售。
从事中介的几年里，小方从不出

名的小中介公司跳到了大中介，从浦
东的这个小区做到另一个小区，按他
的话说，他已经绕浦东有几十圈了。
今年 -月，有家小型房企希望邀

请小方担任其项目的销售经理，并组
建一个销售团队。一直以来，小方都
想从中介圈跳到房企圈，在他看来只
有去了房企，才有可能接触到更多的
“生意圈”，从而让自己的事业踏上新
的台阶。

据悉，该房企刚到上海，项目的
体量也不大，急需一批熟悉本土市场
并且能够做出业绩的销售精英，而小
方正是他们所需要的人才。从事中介
!年多，小方拥有了一批长期的客户
群体，并且有中介资源，这是普通房
企的销售人员无法比拟的。
“通俗点讲，就是觉得我能‘圈

人’，把客户圈来了，才能有业绩。”小
方说，目前，他手头上已经有 -#个有
意向买该楼盘的客户，而这其中大多
是通过中介方得到的信息。他介绍，
房企目前的客源主要是通过“广撒
网”的方式招揽而来，其中有效资源
占比较低，然而通过中介方筛选后，
有效客户的比例可以得到明显提升。
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中介销售能手 跳槽薪金翻番

! ! ! !今年 +月，老李在朋友圈晒了一
张照片，内容是他所就职的分行年初
接手的贷款需求及评估表格，表格上
的前五名，都是房地产项目公司。“总
是这几家，一点新意都没有。”老李当
时评论到。
然而才过了不到 -个月，老李就

跳槽到了这个他口中“没有新意”的
行业里。而令人备感好奇的是，究竟
是什么使老李放弃了大型国有银行
稳定的待遇和“甲方”的身份，毅然投
身到房地产这个今年以来持续低迷
的行业？

据他介绍，就目前来看，房企的
融资部门要比银行的放贷部门轻松
不少，业绩压力也小了很多。

“在银行，业绩指标是‘死’任务，
完不成的话很难交代，”老李说，“但
是房企就不一样了，我现在的公司资
金状况很健康，一两个项目的融资受
阻不会给整个公司带来太大的压
力。”而凭借多年来积累的人脉，几个
电话谈妥一笔小额融资对老李来说
并非难事。
除此之外，在银行经历多年锤炼

的融资分析能力和风险评估能力，也
是老李“跳槽”成功的重要砝码。
“以前每一笔钱放出去都要经过

复杂的评估和流程，经验和能力都是
逼出来的。”老李说，“夸张点说，这就
像上完了大学再回头去做小学的试
题。”
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经验老道“跨界”游刃有余
"$&#上半年部分房企高管职位变动一览

姓名

吴建斌

刘文东

黄超

梁上燕

李战洪

张雪樵

张为耕

王寿庆

楼超刚

张旭忠

企业名

中海地产

中海地产

新城地产

星河湾集团

金科集团

龙湖重庆

华宇集团

创鸿集团

中海地产

中海地产

曾任职务

中海地产首席财务总监

中海地产助理总裁

新城副总裁

星河湾副总裁

金科副总裁

龙湖重庆公司总经理

华宇集团总裁

创鸿集团执行总裁#万达副总裁

中海地产上海公司总经理

中海地产厦门公司总经理

现任职务

碧桂园首席财务官及执行董事

复星地产执行总裁

正荣集团副总裁

贵州森垚万峰董事长

重庆新鸥鹏副总裁

重庆新鸥鹏高管

重庆新鸥鹏高管

金地商置高管

红星美凯龙房地产公司总经理

龙湖杭州总经理

资料来源$上海中原地产数据研究中心

"地产评论员 蔡琦雯 孟子谅

! ! ! !徐家汇作为沪上最宜居的板块之一，既
拥有百年人文底蕴，又坐享现代商业繁华，这
里是当代海派都会生活的缩影，更是众多买
家心仪的居住地。徐家汇新房供应量十分有
限，而尚汇豪庭的出现，让区域市场为之一
振。项目约 !#万平方米的超大社区规模，轨
交 +号线、-号线、!号线、2 号线四条线路汇
聚，配套完善的便利生活，以及精心打造的品
质奢装，迅速吸引了市场关注。未来，随着徐
家汇中心规划变成现实，徐家汇商业中心现
有面积将翻倍，届时梅西百货、赖声川星剧
场、港汇升级版等高端配套林立，上海中心级
商业即将出现。 (孟子谅)

绿城兰园
举办海豚计划启动仪式
! ! ! !上周末，绿城兰园 13+! 海豚计划启幕。
“海豚计划”免费游泳培训公益活动自 1##2

年以来，已连续成功举办五届，帮助了数以
万计的儿童掌握游泳技能。近两年来，伴随
着大佘山高端人居板块和松江生态国际
456的蓬勃发展，绿城兰园的价值空间也愈
发明显。项目位于松江新城板块，多重出行
路线给项目业主提供了便捷的交通条件。同
时，松江国际 456 也是日新月异，继在上海
率先启动有轨电车建设之后，松江首个万达
广场也于日前开业。 %蔡琦雯&

河畔艺墅
实景售楼处公开
! ! ! ! *月 +1日，位于嘉定外冈的河畔艺墅实
景售楼处开放，即将推出约 ,"平方米全能户
型。

河畔艺墅占据水秀地灵的嘉定西北部外
冈，当前，外冈正以“江南水乡”为特色、“乡村里的
都市”为特征，着力营造“田园牧歌，江南水乡，宜
居家园”的生态环境，打造新型特色小镇。项目毗
邻 +!平方公里嘉北郊野公园，该公园拥有原汁
原味的“休闲嘉定，花田林海”生态风貌。此外，项
目北面练祁河、西面小横沥河，一横一纵、一线双
河环绕。社区内 -个主要景观轴，1个主题景观中
心，宅前绿地、景观小品交相辉映，为业主营造了
一个高端私密的居住氛围。

河畔艺墅户型均采用全明设计理念，弹性
分割，提高采光面积，得房率高，厅和卧室朝南
布置，生活阳台、壁橱等辅助空间一应俱全，满
足了六大功能空间的独立性和生活功能序列。
此外，项目后续还将推出 23平方米小别墅，享
约 +-3平方米尺度空间，地下一层阳光地下室，
通透采光。 %孟子谅&

尚汇豪庭
打造徐家汇罕有花园观邸

! ! ! ! *月 ++ 日，国家会展中心商业广场招
商大会暨客户签约仪式在虹桥商务区举
行。活动现场，统一集团、百胜集团、比高影
院、中国电信等二十家商户进行了现场签
约。国家会展中心总建筑面积 +!*万平方
米，是世界上最大的建筑单体和会展综合
体，预计每年将有一百多个参展国家、- 万
多个参展企业、数百万观展人群聚集。相对
于传统商业中心，国家会展中心超大体量
的展会，可为商业广场提供充沛的人气保
障。 %孟子谅&

国家会展中心商业广场
首批商家签约

资 讯


